



平成30年度 合同法要



佛心寺東京布教所
お盆合同法要

東京グランドホテル（港区）7月29日

良く晴れた青空のもと、皆様と一緒に参りました。

2018年7月29日、東京グランドホテルにて東京布教所のお盆合同法要が勤まりました。

「これからのお寺」を目指して「新しい法要の形」を模索しながら始まったこのお盆合同法要。今年で5年目を迎えました。

台風の影響で天候が心配されていましたが、当日は雨も上がり、参列の方々の表情も爽やかでした。

例年、この法要では、皆さんに過去帳やお位牌などをお持ちいただき、ご本尊・阿弥陀如来の尊前にお飾りし、「音の供物」とされる雅楽の演奏を交えながら、僧侶がお経を上げます。会場はしんと静まり、ご本尊に向かう皆さんの中も真剣です。



東京グランドホテル
外観

お焼香の際には、**ご先祖様へのお手紙**※——→ もお預かりし、法要いたします。しめくくりには、「重誓偈（じゅうせいぎ）」を参列の皆さんとともににお唱えします。

全員での唱和は大きな力となって響き、厳かな雰囲気の中、法事が終了しました。

※参列される方には、亡き方やご先祖様に宛てたお手紙をお持ちいただくようにお勧めしています。

ご家族やペットの近況を報告したり、伝えられなかった思い・感謝や心残りなど自由に書いていただいている。

お手紙は、法要後、滋賀の本坊にてお焚上げされ、お浄土へ届けられます。

法話と会食は和やかに

例年、心温まる法話を楽しみにされている方が多いです。会食は、隣席の方と和やかに。

『法話』は、講師の澤面宣了（さわもせんりょう）先生にお願いしました。

「忘れていた何かを思い出させてくれる」、「心が温かくなる法話」、と毎年好評です。

法話で、ほっこり、そしてちょっぴりホロリとした後は、お食事の時間です。お弁当ですので、お急ぎの方はお持ち帰りもできますが、ほとんどの方が隣席の方々と歓談しながら、召し上がっていらっしゃいました。会食中は、僧侶や寺務スタッフも、皆さんと少しお話ができますので、毎年楽しみにしております。



▲みんなで法話に耳を傾けました

「ガイアの放映を観て参加しました。」とおっしゃる方あり、「田舎に戻ることになって…今年が最後になります…」という方あり、「この法要は我が家にとって恒例行事です！来年もまた来ます！」言ってくださる方など。皆さんとお話させていただきながら、泣いたり笑ったり…。本当に多くの方々に支えられた行事であることを改めて感じました。この紙面を借り、心より感謝申し上げます。

来年も、ご都合が合う方は、是非ご一緒に参りたいしましょう!! お待ちしております。



▲お焼香の様子



初求道会館（文京区）8月11日

2018年8月11日、今年2回目となる、お盆合同法要を厳修いたしました。

今年から始まった8月の合同法要は、歴史を感じる会場でのお勤めとなりました。会場は、文京区にある《求道(きゅうどう)会館》です。

例年「参加したいけれど日程が合わない」「会場まで行くことができない」との声を多く頂いた為、東京グランドホテルとは別日程にて、また、万一参加できなくてもご供養を代わってさせて頂ける形式での法要と致しました。

《求道会館》ヨーロッパの教会と日本の寺社建築が融合した仏教の説教場で、大正4年に建設された東京都指定有形文化財です。歴史を感じさせる、趣ある会場をお借りでき、重みを感じながらのお勤めをさせていただきました。



◀ 求道会館外観

～法要の流れ～

①



②



③



供養したい方のお名前を書いた供養紙を受付にて受け取ります。

本尊前にて、供養紙のお名前が読み上げられます。故人様へのお手紙もこの時お預かりします。

焼香後は、全員での重誓偈（じゅうぜいげ）の唱和をいたします。

法事はご縁をいただく場所

最後に法話を聴聞しました。

法話では、人とのつながりや ご縁の大切さについて感じ入りました。

「今は亡き故人、ご先祖さま。その姿を見るることはできなくても、一人ひとりの心の中に存在します。目に見えないそのご先祖さまを通して、今を生きる私たちが集まっています。

『法事』とは、人との縁を作させていただく場所なのです。」

私達はご先祖様からうけついだ命を今生きていること、人とのつながりの中で生きていることを、改めて実感しました。

閉会後、お帰りになる皆さんの表情も晴れやかに見えました。



▲法話講師：淨願寺 澤面宣了（さわもせんりょう）住職

皆さんからのお声

多くの方々から様々なご感想や質問をいただきましたのでご紹介します。



▲心を込めて読経しています

(1) 仕事のため、当日行かれなくてすみませんが、お経をあげておいてもらえば安心です。来年もお願いしたいので、また案内を送ってください。この供養を知人に紹介してもいいですか？

⇒⇒ありがとうございます。ご案内状をお送りしますので、お電話やメールをお待ちしています。

(2) 夫が歩行困難になり、私自身も外出がままなりません。会場に伺えなくとも供養をお願いできるそうで、本当に助かります。何卒よろしくお願い申し上げます。

⇒⇒事情により参加できない場合でも、お寺では大事にお参りします。どうぞご安心ください。

(3) 当日、急用ができるて欠席してしまった、ご迷惑をおかけしました。でも『供養のみ』としてお経をあげてもらえたと聞いてホッとしています。供養のお布施は振込でいいですか？（来年こそは参加します！）

⇒⇒ご連絡ありがとうございます。様々な事情があります。できる限り柔軟に対応していきたいと思っています。遠慮なく声をかけてください！

(4) 近くに住んでいましたが、この会館のことは知りませんでした。文化財となっている会場での法要は、実際なかなか雰囲気があって、良かったです。

⇒⇒閑静な住宅街にある、落ち着いた空間です。どうぞ皆さんお誘いあわせいただき、おいでください。



▲求道会館 会場の様子

編集後記

今年初めてとなった2回法要。これからも皆さんの声に耳を傾け、より良い法要にしていきたいと思います。

今年は、初めての2回法要となりました。

・東京グランドホテルの法要では台風の影響による荒天が心配されたものの、昨年同様、朝には雨が止みました。なんともありがたいことです！

・求道会館の法要では、初めての方が多いいらっしゃいました。

また、「参加ができないけれど、供養はお願いたい！」という声も多くあり、当日参加できなかつた方の供養紙は、住職が代表し、本尊前にて焼香させていただきました。

・これからも、皆さんの声に耳を傾け、より良い法会になっていくよう頑張りたいと思いますので、何かお気づきの点はお知らせください。今後とも宜しくお願ひいたします！



▲佛心寺 新田住職のご挨拶



▲ご来場の皆さんと和やかにお話しました

2019年 東京布教所のお盆合同法要

東京グランドホテル
7月28日（日）
☆毎年7月最終日曜日です

求道会館
8月11日（土）
☆毎年8月11日(山の日)です

来年もまた皆さんと一緒に手を合わせることができますように。